



F.F.I.

F.T.P.F.

Amicale des Anciens des Maquis de la Vallée d'Azergues

Association déclarée J.O. Du 25 Août

Association adhérente à l'union Française des Associations
de Combattants et Victimes de Guerre (U.F.A.C. – Rhône)

CALUIRE LE 10 01 2009

BULLETIN N° 129

CHER(E) AMI(E)

A L'OCCASION DE CETTE NOUVELLE ANNEE 2009, TOUS LES MEMBRES DU BUREAU DE NOTRE AMICALE S'ASSOCIENT AU PRESIDENT, AU SECRETAIRE ET AU TRESORIER, POUR VOUS SOUHAITER A VOUS-MEME ET A TOUS CEUX QUI VOUS SONT CHERS UNE ANNEE DE JOIES PARTAGEES, DE BONHEUR ET DE SANTE.

RAPPORT D'ACTIVITE DE L'ANNEE 2008

DIMANCHE 16 MARS 2008, CEREMONIES COMMEMORATIVES DU 19MARS 1944

CEREMONIE DE SAIN BEL

A 9 HEURES SUR LA PLACE DU VILLAGE DEVANT LA PLAQUE DEDIEE A JOSEPH VOLAY, DE NOMBREUX AMIS DE L'AMICALE ET LES PORTES DRAPEAUX SE SONT RETROUVES REUNIS AUTOUR DE MONSIEUR DESCOMBES MAIRE DE SAIN BEL.

FIDELE A SON SOUVENIR, LA FAMILLE DE JOSEPH VOLAY ETAIT PRESENTE, AINSI QUE MADAME VOLAY ANNA, QUI AVAIT TENU, MALGRE LE FROID ET SES 103 PRINTEMPS EN FEVRIER PROCHAIN, A HONORER PAR SA VENUE SON BEAU-FRERE FUSILLE A LYON LE 27 MARS 1944.

MONSIEUR LE MAIRE DANS SON ALLOCUTION RETRACA LES EVENEMENTS QUI CONDUIRENT A LA SECONDE GUERRE MONDIALE, CETTE TRAGEDIE DU 20 SIECLE.

L'AMICALE PROCEDA AU DEPOT D'UNE GERBE SUIVI DE L'HYMNE NATIONAL.

MONSIEUR LE MAIRE CONVIA ENSUITE LES PARTICIPANTS AU TRADITIONNEL CAFE DE BIENVENUE.



CEREMONIE DE MONTCHAL

COMME CHAQUE ANNEE, APRES SAIN BEL, NOUS NOUS SOMMES RENDUS A MONTCHAL PETITE COMMUNE DE LA LOIRE QUI FUT LE THEATRE DES EVENEMENTS DOULOUREUX QUE NOUS SOMMES VENUS HONORER.

LE CONSEIL MUNICIPAL ET SON NOUVEAU MAIRE MONSIEUR CHRISTIAN DENIS AVAIENT FAIT PAVOISER DE DRAPEAUX TRICOLORES LE MONUMENT DU CRET.

A 11 HEURES APRES LE LEVER DES COULEURS PAR MR MUZEL, ET LES DIFFERENTES SONNERIES JOUEES PAR LA FANFARE DE SAINT FORGEUX, L'APPEL AUX MORTS FUT ENONCE, SUIVI D'UNE MINUTE DE RECUEILLEMENT ET PUIS DU DEPOT DES GERBES.

MADAME JEANNE ROCHE PRIS LA PAROLE POUR TEMOIGNER DE CE QU'ELLE A VECU PENDANT CETTE PERIODE AVEC SA FAMILLE DANS LEUR FERME DU TORRENCHIN, LIEU D'ACCUEIL POUR LES RESISTANTS DU CAMP DESTHIEUX. MONSIEUR CARTON, PERE DE JEANNE, FUT A LA SUITE D'UNE DENONCIATION DEPORTE PAR LES ALLEMANDS AU CAMP DE MAUTHAUSEN.

MONSIEUR GEORGES SUZAN, CONSEILLER REGIONAL DE LA LOIRE, MAIRE DE BUSSIERES, NOUS HONNORA DE SA PRESENCE PAR UNE ALLOCUTION RETRACANT LE PARCOURS DE CES RESISTANTS QUI AVAIENT CHOISI DE LUTTER POUR LA LIBERTE DE LA FRANCE, AU PERIL DE LEUR VIE.

SOUS LA DIRECTION DE MONSIEUR GUILLOT DIRECTEUR DES ECOLES DE MONTCHAL, LES JEUNES ELEVES **ELISE, DANAË, ANTOINE, ALOIS, GUILLAUME, ET CLEA** NOUS RECITERENT : ***LA COMPLAINTÉ DU PARTISAN DU POËTE D'ASTIER DE LA VIGÉRIE, CELLULE 487 D'ANDRE VERBET, PUIS JE VOUS SALUE MA FRANCE, POËME D'ARAGON.***

NOUS TENONS A FELICITER UNE FOIS DE PLUS MONSIEUR GUILLOT, LES ENFANTS ET LEURS PARENTS DE LEUR PARTICIPATION A NOS CEREMONIES. MONSIEUR MICHEL CHAVANET CONCLUA CES INTERVENTIONS PAR LE RAPPEL DES EVENEMENTS DU 19 MARS 1944 OU TOMBERENT 9 COMBATTANTS DE LA RESISTANCE DU CAMP DESTHIEUX.

LE CHANT DES PARTISANS PUIS LA MARSEILLAISE RESONNERENT DE LEURS CHANTS PATRIOTIQUES DANS LES COLLINES AVOISINANTES MARQUANT AINSI LA FIN DE LA CEREMONIE DU CRET.

LES PARTICIPANTS SE DIRIGERENT ENSUITE AU CIMETIERE DE MONTCHAL SUR LA TOMBE DE FRANTZ. LE DEPOT D'UNE GERBE SUIVI D'UNE MINUTE DE SILENCE HONNORENT LA MEMOIRE DE CE JEUNE PATISAN SUDETE TOMBE AU MAGAT.

UNE DELEGATION SE RENDIT SUR LA STELE DU MAGAT TOUJOUR BIEN ENTRETEENUE GRACE A LA VIGILANCE DE MESSIEURS STUMP, BOURRAT ET DE VALERIO POUR Y DEPOSER UNE GERBE EN SOUVENIR DE NOS HEROS.

UN APERITIF DE L'AMITIE OFFERT PAR LA MUNICIPALITE DE MONTCHAL CLOTURA CETTE MATINEE DU SOUVENIR.

UN REPAS PRIS EN COMMUN A L'AUBERGE DU CHENE A VIOLAY PERMIT A UN GRAND NOMBRE D'AMIS DE SE RETROUVER AUTOUR D'UN BON REPAS.



Monsieur Guillot et les enfants des Ecoles



Monsieur Suzan lors de son allocution



La fanfare de SAINT FORGEUX



Messieurs les Porte Drapeaux au Monument du Cret



Dépôt de la Gerbe sur la tombe de FRANTZ



1



Dépôt de la Gerbe au MAGAT 1

CEREMONIE DU 18 MAI 2008

DIMANCHE 18 MAI, SELON LA VOLONTE DE MONSIEUR MARCEL CHADEBECH, SES CENDRES ONT ETE DISPERSEES AUTOUR DE LA STELE DU MAGAT ET UNE PLAQUE PORTANT SON NOM A ETE SCELLEE DANS LA PIERRE.

DE TRES NOMBREUSES PERSONNES ENTOURAIENT ODILE SON EPOUSE ET SA FAMILLE, PARMIS LESQUELLES MESSIEURS GUY FISCHER VICE PRESIDENT DU SENAT SENATEUR DU RHONE, CAMILLE VALLIN EX PARLEMENTAIRE DU RHONE, GEORGES SUZAN CONSEILLER REGIONAL DE LA LOIRE MAIRE DE BUSSIERE, CHRISTIAN DENIS MAIRE DE MONTCHAL, ROBERT STUMP ANCIEN MAIRE DE VIOLAY.

LES PORTE-DRAPEAUX ETAIENT PRESENTS AUTOUR DU MONUMENT, ET LES GERBES ONT ETE DEPOSEES PAR ODILE, SES ENFANTS, PETITS ENFANTS ET ARRIERES PETITS ENFANTS.

LES ALLOCUTIONS FURENT PRONONCEES PAR MONSIEUR MICHEL CHAVANET PRESIDENT DE L'AMICALE, QUI RELATA LE DEROULEMENT DES COMBATS DU MAGAT, PUIS MONSIEUR ANDRE RIBOUTON PRESIDENT DE L'ANACR DU RHONE, NOUS RAPPELA LE PASSE PROFESSIONNEL ET LES ENGAGEMENTS SYNDICAUX ET POLITIQUES DE MARCEL.

MONSIEUR RENE CARRIER DRESSA L'HISTORIQUE DE LA CREATION DES MAQUIS DE LA VALLEE D'AZERGUES ET LE ROLE TENU PAR MARCEL AU SEIN DE CETTE FORMATION.

MADAME JOUANLANNE MEMBRE DU BUREAU NATIONAL DES AMIS DE LA RESISTANCE ANACR DEPOSA UNE GERBE EN LEUR NOM.

APRES LA DISPERSION DES CENDRES PAR MADAME AUBERT SŒUR DE MARCEL, UNE MINUTE DE SILENCE, LE CHANT DES PARTISANS PUIS LA MARSEILLAISE CONCLUERENT CETTE CELEBRATION.

A L'ISSUE DE LA CEREMONIE MONSIEUR CHRISTIAN DENIS MAIRE DE MONTCHAL CONVIA LES PARTICIPANTS A UN VIN D'HONNEUR.



Monsieur André RIBOUTON 1



Monsieur René CARRIER



Monsieur Christian DENIS



Monsieur Camille VALLIN



Vue de la Cérémonie



Stèle du Magat où reposent les cendres de Monsieur

Marcel Chadebech et de Monsieur Louis Thomas

ASSEMBLEE GENERALE JUIN 2008

UN GRAND NOMBRE D'AMIS AVAIENT TENU A PARTICIPER A NOTRE REUNION CE 07 JUIN 2008 AU RESTAURANT LE LAUZET A CHAMBOST ALLIERES.

LE QUORUM ETANT ATTEINT L'ASSEMBLEE A PU VALABLEMENT DELIBERER.

APRES L'ACCUEIL DES PARTICIPANTS, LECTURE NOUS EST DONNEE DES COURRIERS DE NOS ADHERENTS EXCUSES SOIT POUR MALADIE SOIT PAR L'ELOIGNEMENT OU L'AGE.

LE PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 16 JUIN 2007 EST ADOPTE A L'UNANIMITE.

NOTRE TRESORIER MONSIEUR CLAUDE MATEO NOUS PRESENTE LE BILAN FINANCIER ARRETE AU 07 JUIN 2008.

L'AMICALE NE POSSEDE AUCUNE DETTE ET SES DEPENSES DE FONCTIONNEMENT SONT REDUITES AU MAXIMUM.

UN RAPPORT FINANCIER A ETE REMIS A CHAQUE PARTICIPANT.

APRES LA VERIFICATION DES COMPTES, LA COMMISSION FINANCIERE A ADOPTE LE BILAN ET LE QUITUS EST ACCORDE A L'UNANIMITE DES MEMBRES.

NOUS FELICITONS MONSIEUR CLAUDE MATEO NOTRE TRESORIER POUR LA BONNE TENUE DE NOTRE COMPTABILITE.

CETTE ANNEE 2008 NOUS AVONS ETE 112 MEMBRES A ADHERER A L'AMICALE, SOIT 10 NOUVEAUX AMIS QUI NOUS ONT REJOINTS.

NOUS SOMMES HEUREUX DE LES ACCUEILLIR PARMIS NOUS ET LEURS SOUHAITONS LA BIENVENUE.

NOUS TENONS A RENOUVELLER NOS REMERCIEMENTS A VOUS TOUS QUI NOUS PERMETTEZ PAR VOS COTISATIONS ET DONNS A POURSUIVRE NOS ACTIVITES.

LA COTISATION 2009 EST FIXEE A 10 EUROS.CE MONTANT RESTE INCHANGE DEPUIS 6 ANS.

LE VOTE DES PARTICIPANTS A RECONDUIT L'ENSEMBLE DES MEMBRES DU BUREAU POUR UNE DUREE D'UN AN.

APRES UN REPAS PRIS EN COMMUN ,UN LOTO DOTE DE NOMBREUX PRIX OFFERTS PAR NOS AMIS, PERMIS DE TERMINER CETTE JOURNEE DANS LA BONNE HUMEUR GRACE A L'ANIMATION PROPOSEE PAR MADAME SIMONE OLESZCZAK.



LA PARTIE DE LOTO



NOS AMIS PARTICIPANTS 1

CEREMONIE DU 3 SEPTEMBRE 2008

MONSIEUR DEBAT AVAIT TENU A PRESENTER LE DRAPEAU DE L'AMICALE AU VEILLEUR DE PIERRE A LYON A L'OCCASION DU 64^{ème} ANNIVERSAIRE DE LA LIBERATION DE LYON.

EN RAISON DES INTEMPERIES, LE DEPOT DES GERBES AYANT ETE ANNULE .LA CEREMONIE S'EST DONC DEROULEE DANS LES SALONS DE L'HOTEL DE VILLE DE LYON.

MONSIEUR GUY DUFEU PRESIDENT DE MEDAILLES DE LA RESISTANCE PRONONCA UNE ALLOCUTION PUIS MONSIEUR GERARD COLLOMB SENATEUR MAIRE DE LYON RAPPELA LA PEUR ET L'ANGOISSE QUI ONT REGNE JUSQU' AUX DERNIERES HEURES DE LA LIBERATION.

CEREMONIES DU MOIS D'AOUT 2008

COMME CHAQUE ANNEE, EN CE DERNIER DIMANCHE D'AOUT, NOS AMIS DE L'AMICALE SE SONT RETROUVES POUR CELEBRER LA MEMOIRE DES COMBATTANTS DU BATAILLON 14 JUILLET QUI PERDIRENT LA VIE EN ALLANT PARTICIPER A LA LIBERATION DE LYON FIN AOUT 1944.

A 9 HEURES, UNE GERBE FUT DEPOSEE DEVANT LA PLAQUE D'EUGENE DUDUC AUX PONTS TARRETS, PLAQUE QUI SERA ENTIEREMENT RESTAUREE PAR L'AMICALE COURANT 2009.

LES MANIFESTATIONS SE SONT POURSUIVIES AU MONUMENT SUR LA ROUTE DEPARTEMENTALE 485.

UNE GERBE Y FUT PLACÉE PUIS MONSIEUR CLAUDE MATEO PRONONÇA UNE ALLOCUTION DANS LAQUELLE IL RAPPELA LES CIRCONSTANCES DANS LESQUELLES CINQ JEUNES PATRIOTES PERDIRENT LA VIE MITRAILLÉS PAR UN AVION ALLEMAND.



Dépose de la Gerbe



Monsieur Iteprat saluant les Noms des Victimes du 31 Août 1944

PLACE DE LA MAIRIE A LETRA DEVANT LA PLAQUE COMMÉMORATIVE DEDIEE A ANTONIN PERREON, DES MEMBRES DE SA FAMILLE AVAIENT REJOINT NOS AMIS QUI DEPOSERENT NOTRE TRADITIONNELLE GERBE EN SOUVENIR DE CELUI QUI TOMBA EN HÉROS LORS DES COMBATS DE LA LIBÉRATION.



Place de la Mairie



Antonin PERREON



AU CIMETIERE DE LETRA UN HOMMAGE FUT RENDU PAR MONSIEUR BERNARD LAURENT ANCIEN MAIRE DE LETRA EN L'HONNEUR DES AVIATEURS ANGLAIS DONT L'AVION S'ETAIT ECRASE DANS LES BOIS DE BROU ET QUI REPOSENT EN CE LIEU.



Plaque apposée à l'entrée du Cimetière

A L'ISSUE DE CETTE MATINEE DU SOUVENIR UN VIN D'HONNEUR A ETE OFFERT PAR NOTRE AMICALE A TOUS CEUX QUI AVAIENT FAIT L'EFFORT DE SE DEPLACER.

QUE TOUS EN SOIT REMERCIÉS, SANS OUBLIER LES PORTE DRAPEAUX QUI NOUS HONNORENT DE LEUR PARTICIPATION.

CEREMONIE DES FRERES BERTRAND LE 03 NOVEMBRE 2008

COMME CHAQUE ANNEE AU CIMETIERE DE DECINES DE NOMBREUSES PERSONNES S'ETAIENT DEPLACEES POUR HONNORER LA MEMOIRE DE NOS DEUX HEROS EMILE ET JEAN BERTRAND.

DE NOMBREUSES PERSONNALITEES ETAIENT PRESENTES PARMIS LESQUELLES MESSIEURS GUY FISCHER SENATEUR DU RHONE, CREDO MAIRE DE DECINES, FORISSIER MAIRE DE MEYZIEU.

DANIELLE ET MIREILLE, LES DEUX FILLES DE JEAN ONT PAR LEUR PRESENCE SALUE LA MEMOIRE DE LEUR PERE ET DE LEUR ONCLE.

MONSIEUR GUY AFFRE DANS SON ALLOCUTION RETRACA L'ORIGINE DU GROUPE « GUY MOQUET » FONDE EN JANVIER 1943 DANS L'ARRIERE BOUTIQUE DE LA BOULANGERIE BLANC A VAULX EN VELIN PAR EMILE BERTRAND, AUGUSTE GAGNEUX, OLGA ET PIERRE BLANC, AINSI QUE LES ACTIONS MENEES CONTRE L'OCCUPANT PAR CE GROUPE DE RESISTANTS.

EMILE BERTRAND APRES AVOIR ETE TORTURE, FUT LE MERCREDI 03 NOVEMBRE 1943, GUILLOTINE DANS LA COUR DE LA PRISON SAINT PAUL A LYON A 7 HEURES 03 DU MATIN APRES AVOIR ENTONNE « LA MARSEILLAISE » REPRISE PAR TOUS LES PRISONNIERS PRESENTS DANS LES CELLULES.

JEAN BERTRAND QUI AVAIT COMBATTU DANS LES RANGS DE L'ARMEE REPUBLICAINE ESPAGNOLE AVAIT REJOINT LE MAQUIS DU CAMP DESTHIEUX. C'EST AU COURS DES COMBATS DE MONTCHAL QU'IL FUT TUE PAR LES GMR.

CES DEUX HEROS DE LA RESISTANCE REPOSENT AU COTE DE LEUR SŒUR VIRGINIE DIDIER QUI FUT ELLE-MEME CONDAMNEE AUX TRAVAUX FORCES EN RAISON DE SES ACTIONS DANS LA RESISTANCE. N'OUBLIONS JAMAIS CES GLORIEUX RESISTANTS TOMBES POUR LA LIBERTE ET LEUR PATRIE.



Au cours de la cérémonie



Allocution de Monsieur AFFRE



Les Personnalités présentes

CEREMONIE DU 11 NOVEMBRE 2008

CE MARDI 11 NOVEMBRE NOUS AVONS PARTICIPE AU PARC DE LA TETE-D'OR A LYON A UNE GRANDE CEREMONIE DU SOUVENIR MARQUANT LE 90^{ème} ANNIVERSAIRE DE L' ARMISTICE DU 11 NOVEMBRE 1918.

EN PRESENCE DES AUTORITES CIVILES, MILITAIRES ET CONSULAIRES ELLE A DEBUTEE PAR UNE MARSEILLAISE CHANTEE PAR DE JEUNES CHORISTES.

DANS LEURS ALLOCUTIONS LES ENFANTS DES ECOLES SAINT JOSEPH DES BROTTEAUX ONT DEMONTRES LEUR CONNAISSANCE DE CETTE PAGE TRAGIQUE DE L'HISTOIRE ET LEUR ENGAGEMENT A LA TRANSMETTRE POUR LE DEVOIR DE MEMOIRE.

ROBERT BATAILLY, LE MAIRE GERARD COLLOMB, ET LE PREFET ONT CONCLU CETTE PRISE D' ARMES EN REMMORANT TOUR A TOUR CETTE GUERRE QUI PENDANT 1560 JOURS, FIT 8 MILLIONS DE MORTS DONT 1,35 MILLION DE FRANÇAIS, CONCERNA 35 PAYS ET LAISSA DES TRACES IRREPARABLES.



Présentation des Troupes



Messieurs les Porte Drapeaux



Remise des Décorations



les Enfants de l'Ecole



Monsieur Paul DEBAT notre porte drapeau devant le monument aux Morts de LYON

PROFANATION DE LA TOMBE D'ANDRE DESTHIEUX

JEUDI 27 MARS 2008, MADAME JAY SIMONE SOEUR D'ANDRE DESTHIEUX ACCOMPAGNEE DE SA PETITE FILLE SE RENDENT AU CIMETIERE DE VILLEFRANCHE SUR SAONE SUR LATOMBE FAMILLIALE OU REPOSE SON FRERE.

A LEUR ARRIVEE ELLES CONSTATENT QUE LATOMBE A ETE SACCAGEE, LES PLAQUES COMMEMORATIVES BRISEES ET EPARPILLEES DANS LES ALLEES.

MADAME JAY TRES AFFECTEE NE PEUT S'EMPECHER DE PENSER A UN ACTE CIBLE SUR LA MEMOIRE DE SON FRERE. MONSIEUR RAYMOND VARAGNAT ANCIEN COMPAGNON D'ARMES D'ANDRE N'HESITE PAS A PARLER DE PROFANATION. UNE PLAINTE A ETE DEPOSEE AUPRES DES SERVICES DE POLICE. UNE ENQUETE EST EN COURS.

ANDRE DESTHIEUX AGE ALORS DE 21 ANS INTEGRE LES GROUPES FTPF EN 1942. NOMME CHEF DE GROUPE DE VILLE IL S'ENGAGE DANS LA LUTTE ARMEE CONTRE L'OCCUPANT. SON COURAGE LUI FAIT GAGNER LA CONFIANCE DE SES CHEFS REGIONAUX.

LE 11 FEVRIER 1943, IL EST ARRETE SUR DENONCIATION PAR LA POLICE FRANCAISE AVEC CINQ AUTRES RESISTANTS. ET LIVRE A LA GESTAPO. JUGE PAR UN TRIBUNAL MILITAIRE ALLEMAND, IL EST FUSILLE LE 26 MAI 1943 A DIJON.

EN SEPTEMBRE 1943 LORS DE LA CREATION DES MAQUIS DE L'AZERGUES ROGER CHAVANET ET SES COMPAGNONS DECIDERENT DE DONNER A LEUR FORMATION LE NOM CAMP DESTHIEUX EN HOMMAGE A CE JEUNE RESISTANT CALADOIS.

NOTRE AMICALE A DECIDE DE RENDRE HOMMAGE A CE JEUNE HEROS EN ORGANISANT UNE CELEBRATION EN PRESENCE DE SA FAMILLE ET DE SES AMIS AU CIMETIERE DE VILLEFRANCHE.

A CETTE OCCASION UNE PLAQUE DE NOTRE AMICALE A ETE DEPOSEE SUR LA SEPULTURE AINSI QU'UNE GERBE.

MONSIEUR MICHEL CHAVANET DANS UNE COURTE ALLOCUTION RAPPELA LE COURAGE ET L'ENGAGEMENT PATRIOTE D'ANDRE DESTHIEUX.



Hommage à ANDRE DESTHIEUX

NOUVEAUTE 2009

AU COURS DE L'ANNEE 2009 NOUS ENVISAGEONS LA CREATION D'UN SITE INTERNET QUI PERMETTRA DE FAIRE DECOUVRIR AU TRAVERS DE CET OUTIL DE COMMUNICATION NOTRE AMICALE, ET CE QUE FUT LA RESISTANCE DANS LA VALLEE D'AZERGUES.

CETTE REALISATION SERA EFECTUEE GRACE AU TRAVAIL BENEVOLE DE MADAME HELENE FRAIOLI ET DE MONSIEUR MICHEL REAT.

NOUS TENONS A LES FELICITER POUR LE TRAVAIL DE MEMOIRE QU'ILS ENTREPRENNENT CAR CETTE TACHE EST TRES COMPLIQUEE A REALISER.

NOUS SERONS BIEN SUR A LEUR COTE POUR LES AIDER A ALIMENTER CETTE BASE DE DONNEES.

NOUS VOUS TIENDRONS INFORME DE L'AVANCEE DE CE PROJET.

INFORMATION

LA MAIRIE DE LYON A MIS EN SERVICE UN SITE INTERNET PRESENTANT UN PLAN DE LA VILLE DE LYON RECENSANT, LES PLAQUES, STELES ET MONUMENTS COMMEMORATIFS LIES A LA PERIODE 1935-1945 SUR LA COMMUNE DE LYON.

DESORMAIS VOUS POUVEZ RETROUVER L'HISTOIRE DE LYON EN LISANT LES FICHES CONSACREES AUX HEROS QUI PAYERENT DE LEURS VIES, LEURS ENGAGEMENTS POUR LA LIBERTE.

NOUS VOUS COMMUNIQUONS L'ADRESSE DU SITE :

<http://www.carto.lyon.fr/memoire/>

ASSEMBLEE GENERALE 2009

LE BUREAU A RETENU LA DATE DU SAMEDI 16 MAI 2009.

NOUS VOUS COMMUNIQUERONS ULTERIEUREMENT LE LIEU ET LES MENUS A CHOISIR.

TEMOIGNAGE

CETTE RUBRIQUE QUE NOUS VOUS PROPOSONS VOUS PERMET D'APPORTER VOS TEMOIGNAGES SUR UNE PERSONNE QUE SOUS AVEZ CONNU OU DES FAITS QUI SE SONT DEROULES, EN RAPPORT AVEC LES ACTIVITES DES MAQUIS DE L'AZERGUES.

TEMOIGNAGE DE MADAME JEANNE ROCHE, FILLE DE MONSIEUR CLAUDIUS CARTON.

IL Y A LONGTEMPS QUE NOUS VOULIONS MES FRERES, MA SŒUR ET MOI-MEME RENDRE HOMMAGE A LA MEMOIRE DE NOS PARENTS MAIS NOUS AVIONS BIEN DU MAL A EN PARLER.

65 ANS ONT PASSE ET CETTE RUBRIQUE NOUS PERMET DE VOUS TRANSMETTRE LES MOMENTS TERRIBLES QUE NOUS AVONS VECU.

EN 1940, LE GENERAL DE GAULLE LANCE A LA RADIO, SES APPELS POUR UNE FRANCE LIBRE.

NOTRE PERE PATRIOTE DANS L'AME, SE SENT CONCERNE PAR CES APPELS.

EN 1942, IL REJOINT LE RESEAU « CHARRETTE », PARTICIPE A DIVERSES ACTIONS ET EST CHARGE D'HEBERGER ET DE RAVITAILLER LES REFRACTAIRES AU STO.

LORSQUE LES MAQUISARDS DU CAMP DESTHIEUX VIENNENT S'INSTALLER DANS LA REGION, NOTRE PERE LEUR TROUVE UN LIEU ISOLE POUR SE FIXER.

IL S'AGIT D'UNE FERME ABANDONNEE AU LIEU DIT LE « SOUZY ».

NOUS LES VOYONS ARRIVER UN MATIN DANS LA NEIGE AVEC UNE CAMIONNETTE QUE NOUS AIDONS A DECHARGER.

A L'INTERIEUR SE TROUVE DIVERSES ARMES (FUSIL MITRAILLEUR, MITRAILLETES GRENADES FUSILS MUNITIONS) QUE NOUS ACHEMINONS AVEC LA CHARRETTE A VACHES A TRAVERS DES CHEMINS FORESTIERS DEVENUS IMPRATICABLES PAR LA NEIGE ET LE VERGLAS.

NOUS NOUS CHARGEONS DU RAVITAILLEMENT DE CES HOMMES, ISOLES DANS LES BOIS, DE LA RECUPERATION DE FAUX PAPIERS, DE L'ACCEUIL DES NOUVEAUX MAQUISARDS VENUS DE LYON, PARIS ET D'AUTRES REGIONS.

DEVENUE AGENT DE LIAISON DU MAQUIS, JE TRANSPORTAIS AVEC MA BICYCLETTE DANS LA NEIGE LES PLIS QUE L'ON ME CONFIAT A REMETTRE A LEUR CHEF « GUERIN ».

NOUS ETIONS EN RELATION AVEC DES GENDARMES DE SAINT LAURENT DE CHAMOUSSET ET DE TARARE AVEC QUI NOUS ENTRETENIONS DE BONNES RELATIONS.

CONSCIENT DES RISQUES ENCOURUS, NOTRE PERE GERAIT LA SITUATION AVEC APPREHENSION ET CONVICTION.

NOTRE MERE, TRES INQUIETE, ACCEPTAIT EN SILENCE, PERSUADEE QUE LA CAUSE ETAIT JUSTE, MAIS EN PLEINE CONNAISSANCE DES RISQUES ENCOURUS POUR SA FAMILLE.

EN CETTE PERIODE NOIRE, POUR QUELQUES CENTAINES DE FRANCS DE L'EPOQUE, CERTAINES PERSONNES PEU SCUPULEUSES N'HESITENT PAS A DENONCER LES PATRIOTES.

C'EST AINSI QUE LE 17 FEVRIER 1944, A 7 HEURES DU MATIN, PENDANT QUE NOUS ETIONS A TABLE POUR LE PETIT DEJEUNER, APRES LE PANSAGE DES BETES, LES ALLEMANDS FONT IRRUPTION DANS LA CUISINE EN CRIANT « TERRORISTES, TERRORISTES ».

NOTRE PERE EST ASSENE DE COUPS DE POINGS ET ATTACHE LES MAINS DANS LE DOS AINSI QUE MES FRERES POUR LEUR FAIRE AVOUER OU SE TROUVENT LES MAQUISARDS.

LES FUSILS BRAQUES SUR NOUS, ILS CRIENT « TOUT BRULER », « TOUS MOURIR ».

MAMAN NOUS DIT « FAISONS NOTRE PRIERE NOUS ALLONS TOUS MOURIR ».

MON FRERE FERNAND DIT A MAMAN "ET CECILE VA RESTER SEULE QUE VA-T-ELLE DEVENIR ?

LES ALLEMANDS PRENNENT MON FRERE JEAN EN OTAGE POUR LES CONDUIRE AU CAMP, MAIS MON PERE LUI DIT EN PATOIS DE LES EMMENER DANS UN AUTRE LIEU VERS LA CROIX DU POULET OU ILS NE TROUVERONT PERSONNE.

NOTRE PERE EST ENFERME DANS UNE PIECE A COTE DE LA CUISINE ET EST INTERROGE TOUTE LA MATINEE, MAIS IL NE PARLERA PAS.

LA MAISON EST PERQUISITIONNEE DE FOND EN COMBLE.

MERCI MAMAN D'AVOIR EU L'INTUITION DE CACHER QUELQUES JOURS AUPARAVANT TOUT CE QUI ETAIT COMPROMETTANT.

LA PROVIDENCE ETAIT AVEC NOUS. IL N'Y AVAIT AUCUN MAQUISARD A LA MAISON.

LES HOMMES DU MAQUIS DEVAIT VENIR CE MATIN LA A LA FERME CHERCHER UNE VACHE QUI AVAIT ETE TUEE POUR LEUR RAVITAILLEMENT MAIS LEUR CAMIONNETTE N'AVAIT PU DEMARRER A CAUSE DU FROID.

NOUS SOMMES TRES INQUIET POUR JEAN, MAIS LES ALLEMANDS LE RAMENE EN FIN DE MATINEE ET REPARTENT EN EMMENANT NOTRE PERE VERS 12H30.

NOTRE PERE PARTI NOUS SOMMES RESTES MA MERE, MES FRERES MA SŒUR ET MOI SEUL POUR CONTINER LES DURS TRAVAUX DE LA FERME.

APRES LES PRISONS DE MONTLUC ET COMPIEGNE, IL SERA TRANSFERE A MAUTHAUSEN PUIS INTERNE DANS LES CAMPS D'EXTERMINATION DE MELK, D'AMSTETTEN ET D'EBENSEE.

AUX LIMITES DE LA MORT IL FUT LIBERE LE 6 MAI 1945 PAR LES SOLDATS AMERICAINS DANS UN ETAT DE GRANDE SOUFFRANCE PHYSIQUE. IL VECU PARMI NOUS JUSQU'A CE JOUR DU 19 OCTOBRE 1976.



La ferme du Torrenchin en 1944

NOS PEINES

MONSIEUR GEORGES ITTEPRAT

C'EST AVEC TRISTESSE QUE NOUS AVONS ACCOMPAGNE NOTRE AMI GEORGES DANS LA PETITE EGLISE DE CHAMELET OU S'ETAIENT REUNIS TOUS SES AMIS.

MONSIEUR ANTOINE LAFAY PRONONCA L'ELOGE DE SON AMI AVEC BEAUCOUP D'EMOTION ET DE SINCERITE. AU NOM DE L'AMICALE MONSIEUR MICHEL CHAVANET RAPPELA QU'EN 1944, ALORS AGE DE 17 ANS, IL S'ETAIT PORTE VOLONTAIRE POUR REJOINDRE LE MAQUIS ET PARTICIPER A LA LIBERATION DE LYON MAIS SON JEUNE AGE L'EN EMPECHA.



GEORGES ETAIT UN AMI FIDELE DE NOTRE AMICALE, IL REPONDAIT TOUJOURS PRESENT, AVEC GENTILLESSE ET DEVOUEMENT LORSQUE NOUS LE SOLLICITIONS POUR ORGANISER NOS CEREMONIES DES PONT TARRET, DE LETRA, DE CHAMELET.

NOUS RENOUVELONS A SON EPOUSE SIMONE, A SES ENFANTS ET PETITS ENFANTS NOS CONDOLEANCES TRES ATTRISTEES ET LES ASSURONS DE NOTRE AMITIE.

CEREMONIE DE MONCHAL 2009.

LORS DE SA DERNIERE REUNION LE BUREAU A FIXE SA DATE AU :

DIMANCHE 22 MARS 2009

10H 45 : RASSEMBLEMENT DEVANT LE MEMORIAL DU CRET

11H : CEREMONIE

11H 30 : DEPOT DE GERBE AU CIMETIERE

11H 45 : VIN D'HONNEUR (offert par la municipalité à l'ancienne salle des fêtes)

UNE DELEGATION SE RENDRA ENSUITE AU MAGAT POUR LE DEPOT D'UNE GERBE.

LE REPAS POURRA ETRE PRIS EN COMMUN AU RESTAURANT LE CHENE (après Violay au carrefour de la route de Montchal – tel : 04 74 63 97 26) (voir menu et conditions)

COTISATION 2009.

ELLE RESTE INCHANGEE A 10 EUROS.

LES COTISATIONS ET DONS PEUVENT ETRE ADRESSES PAR CHEQUE, LIBELLE AU NOM DE :

AMICALE DES ANCIENS DES MAQUIS DE L'AZERGUES

ET ENVOYES A NOTRE TRESORIER :

Mr CLAUDE MATEO 9 IMPASSE MOUILLARD 69009 LYON.

EN ATTENDANT LE PLAISIR DE VOUS RENCONTRER, NOUS VOUS ADRESSONS CHER (E) AMI(E), NOS DEFERENTES ET FRATERNELLES SALUTATIONS.

LE PRESIDENT DE L'AMICALE
MICHEL CHAVANET

**Courrier : chez Monsieur Michel Chavanet - 2, impasse Claude Dumont - 69300 Caluire
Cotisations et dons: Monsieur Claude Matéo - impasse Mouillard - 69009 LYON**